

オープン
カレッジ

2019年3月14日に愛知県が主催する「あいち観光まちづくりフォーラム」が開催され、学生による観光振興のための提案を競う「あいち学生観光まちづくりアワード」で5チームの大学生が愛知県内の各地の魅力を生かした発表を行った。柏山女学園大学現代マネジメント学部は「愛知をアジアのカリブ海に！センターにクルーズ客船を誘致して日本初のフライ＆クルーズ空港へ」をテーマに、中部国際空港と常滑港を活用したクルーズ客船の誘致により外国人旅行客を増や

愛知をアジアのカリブ海に

た。
外国船社のクルーズ客船への人気が高まり、各地でクルーズ客船の寄港誘致が行われている。愛知県でも名古屋港や蒲郡港、さらに常滑港への寄港誘致が取り組まれている。クルーズ客船の寄港誘致のためには①地元の関係者の連携、②寄港地間の連携が必要である。

(1) 近隣の寄港地の連携については、「愛知をアジアのカリブ海に!」で学生が提案したように単独の港ではなく、地域全体で寄港の増加を図るために各港の協力で誘致を行うことである。寄港が特定の港に集中することで寄港拒否も増えているが、周辺の港で代替的な受け入れが可能であれば、地域への定期的な寄港が可能となる。

同様のことは既に沖縄県で「東洋のカリブ構想」として実施されており、中国からのクルーズ客船の積極

①地元の関係者の連携に関しては、クルーズ客船の寄港受け入れのためには港湾管理者だけでなく、移動のためのバスやタクシー、訪問先となる観光地、飲食店、土産物店、市民による歓迎行事などさまざまな関係者の理解と協力が必要となる。

的を受け入れによつて沖縄を東アジアでナンバーワンのクルーズエリアに発展させることを目標に取り組みを進めている。

各港が連携し クルーズ船誘致を

し、知多半島の魅力ある観光地を周遊してもらうこと、愛知県全体への経済波及効果をもたらす提案を行つ

福山女学園大学
現代マネジメント学部准教授
水野 英雄



大きくなることができる。逆にいえば、地元の関係者の協力がなければクルーズ客を他の地域に奪われることになり、経済波及効果が期待できないだけでなく、交通渋滞のほか観光地や商業施設などの混雑といった観光公害を招くことにもなる。

②寄港地間の連携については、(1)近隣の寄港地の連携、(2)ルートとなる寄港地の連携がある。

クルーズ客船の寄港は今後もさらに増加することが予想されている。これまでの各港の点の寄港誘致をつけないで線にして、さらに面に広げていくことで、寄港の偏りを是正し、日本全体へ拡散を図り安定的な受け入れと地域経済への貢献を可能にする。